

# LA VOZ DE SÓLLER

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN

LA VOZ DE SOLLER

Sr. Jefe de la Biblioteca Provincial  
PALMA

APARECE LOS SABADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle de la Luna núm. 27.—SOLLER (Baleares)—Teléfono núm. 32

NUMERO SUELTO: 15 CTS.



EXCMO. SR. GENERAL  
**MANUEL GODED LLOPIS**

COMANDANTE MILITAR DE BALEARES

**SR. ARTURO RIZZI**

CABALLERO AVIADOR LEGIONARIO

Muertos heroicamente por la Patria

Las Damas de la Comunión Tradicionalista (La Margarita) y los Requetés de esta ciudad, suplican al pueblo de Sóller se sirva asistir a los solemnes funerales que se celebrarán en sufragio de las almas de tan invictos soldados en esta Parroquial Iglesia el próximo lunes a las 10, de cuya presencia quedarán muy agradecidos.

COLABORACIÓN

## La Ley del embudo

(Este es otro de los artículos que nos tachó la censura roja, casi en las postrimerías de su vida y se refiere a las multas impuestas a raíz de la actitud enérgica de cientos de personas que congregadas en la plaza protestaron contra la supresión de las escuelas religiosas y que hoy publicamos a instancias de su autor).

Once personas escogidas o remarcadas entre más de quinientas han sido multadas.

¿Por qué?

Según comunicado del Excmo. señor Gobernador de la Provincia, «...por haberse distinguido en los gritos de «Vivas y Fuera» que se dieron en la Plaza de la Constitución el día 23 de Mayo pasado...»

Muy bien. Seamos los primeros en felicitar esos simpáticos confidentes que supieron precisar las once personas que más se distinguieron entre las quinientas y pico reunidas, dando gritos de «Vivas y Fuera».

Y nuestra admiración sería inexpressable, si no hubieran incurrido en ninguna equivocación, como han hecho y como trataremos de demostrar para ayudar con nuestro tanto de esfuerzo a la justicia, que, ella, no tiene ninguna culpa si los encargados de practicarla basan sus conclusiones en testimonios falsos, por equivocación o maldad.

Decimos que hubo equivocación pero no nos atrevemos a ser muy categóricos, porque en materia de leyes andamos algo confusos y nos puede ocurrir dar un «Viva» pensando que con ello colaboramos al mantenimiento del orden y después puede resultar que aquel grito esporádico que dictó la conciencia está comprendido y considerado como proferido en el artículo tantos y tantos de la Ley de Orden Público y penalizado con arreglo a unos apartados totalmente desconocidos para nosotros.

Y así, mientras en la última manifestación organizada por la Casa del Pueblo leíamos por los que gritando pedían la cabeza de Lertoux y los riñones de Gil Robles, y en la manifestación frente al Ayuntamiento uníamos nuestros aplausos a los Vivas a la Guardia Civil y a la Libertad de Enseñanza, después

ha resultado que los primeros eran gritos de orden y los últimos subversivos.

Y a los últimos se les ha impuesto multas de 100 y 200 ptas.

Y lo más paradójico del caso es que los mismos que se tomaron la libertad de gritar por las calles en la manifestación socialista, han sido los que más han presionado para que se multara a los que aplaudieron en la plaza la llegada de la Guardia Civil.

Y aún hay otra equivocación:

Una de las personas multadas por haberse distinguido en los gritos de Vivas y Fuera en la Plaza, no estaba en la Plaza ni pasó por ella en todo el día.

Así como suena, zurdos sabuesos.

El Reverendo D. Jorge Company, no dió ningún grito, ni pidió la cabeza de nadie y no obstante se le impone una multa de 200 ptas.

200 pesetas que no pagará, porque nadie debe inclinarse a las decisiones arbitrarias.

En cuanto a los demás multados, no sabemos su parecer, pero nos inclinamos a creer que al pagar su multa no harán manifestaciones de acatamiento a ese régimen que protege a los que piden cabezas y penaliza a los que aplauden los encargados de poner orden y piden un poco de libertad para educar a sus hijos según la educación que han recibido ellos.

Y nosotros pedimos también un poco de libertad para exponer nuestras opiniones.

Urbano ROSSELLÓ

CAMBRICA 6a-5o.

COLABORACIÓN

## Falangistas ¡Estad alerta!

En estos tiempos de lucha heroica, de lucha para devolver a España, su grandeza, su unidad y su libertad pretende resurgir de nuevo el *Hombre Político*, disfrazado de patriota. Su primeros actos son de entregar algo de su dinero y de su oro pro-Movimiento Nacional, oro y dinero que él entrega para encubrir sus perversos proyectos.

Y no comprendéis hombres políticos, insensatos y canallas, que vuestra política de baja estofa fué la causa que España llegara a este caos? no comprendéis que si en vez de dedicaros a prometer cosas que no cumplíais, hubieseis prometido menos y obrado más, no hubiera llegado la necesidad de empuñar las armas, para arrojar este morbo asiático, esta semilla roja, que ha fructificado en la miseria que vosotros teníais sumido al pueblo.

No recordáis hombres políticos, que vosotros sois los únicos causantes de la ruina de España, de esta Patria querida por la cual este pueblo sano derrama torrentes de sangre para su reconquista?

Hombres políticos, no veis que lo de antes ya no tiene razón de existir? ¡Qué! ¿Queréis otra vez que existan luchas internas, que nos destrocemos a nosotros mismos y llevemos otra vez a España, hacia el abismo? Pues sabed: *Que todo buen falangista tiene la mano empuñando su puñal, para clavarlo en el corazón de vosotros, viles canallas.*

Hombre político, que pretendes ser un gran patriota, demuéstralo; alístate voluntario, lucha *Cara al sol*, y si un día vuelves, con el cuerpo lleno de gloriosas cicatrices, entonces tendrás derecho a hablar. Pero pocas palabras, solamente tres: *Cumplí mi deber.*

Falangistas, estad alerta a estos malditos de la patria y cuando os deis cuenta que pretenden hacer política, no lo penséis un solo momento... ¡Desenmascaradlos!

CAMBRICA 6a-5o.

1-1-1937.

## ESPAÑA ACUSA

España, sacudiendo el polvo de la batalla que está librando con sus enemigos, se encara con los causantes de su ruina. Tiene enfrente a todos ellos, sensatos, como reos que son, en el banco de los acusados. Oigamos la acusación, la terrible acusación, que España formula en estos momentos:

«Tengo que acusar ante el mundo todo a los autores y cómplices de cuanto me está ocurriendo. Bien quisiera silenciar esta acusación, pero no puedo ni debo hacerlo: Es inmenso el mal que se me ha ocasionado y es necesario que venga el castigo. Es conveniente, también, que todo el mundo conozca cuales han sido las principales causas de mi desgracia.

Quiero, pues, acusar y he de hacerlo en forma dura porque la desdicha que sobre mí se ha lanzado exige de mí que hable con claridad y acuse con decisión.

Acuso, en primer término, a ese régimen político de gobierno que he tenido que padecer por cerca de siglo y medio y al amparo del cual se ha podido ir gastando mi completa ruina moral y material.

Acuso a las Constituciones liberales que ampararon las libertades más absurdas que sirvieron para propagar las ideas disolventes de la Familia y de la Patria.

Acuso a esas mismas Constituciones a cuyo amparo se pudo descristianizar y desmoralizar a una gran parte del pueblo español.

Acuso a los Gobiernos liberales y a los conservadores porque estos para lo único que sirvieron fué para consumir la funesta obra de aquellos.

Acuso al caciquismo que en tal grado se practicó que corrompió toda virtud cívica.

Acuso a las clases ricas y adineradas que, aún en el caso de que hayan acumulado esas riquezas por medios lícitos no han sabido comprender que la riqueza debe de tener un carácter de función social.

Acuso a esa sociedad que parecía estar constituida para disfrutar de esta vida y olvidó por completo el que pobres y ricos todos somos hermanos.

Acuso a esa sociedad en la cual parecía ser lícito el que, mientras a unos to-

do les sobraba otros careciesen hasta de lo más indispensable para vivir.

Acuso a esas damas, no solamente faltas de espíritu de justicia social, sino que, carentes de sentimientos de caridad cristiana, organizaban bailes y fiestas para arbitrar recursos para atender a las desgracias sociales.

Acuso a esa aristocracia que, en vez de ser tal, era un conjunto de frivolidad.

Acuso a esos grandes terratenientes que sin razón ninguna y con gran injusticia tenían sus tierras improductivas.

Acuso a esos grandes industriales que del obrero han venido haciendo un instrumento mecánico más y en muchos casos menos atendido y cuidado que sus máquinas, porque era más fácil y más barato reemplazar a un obrero que a una máquina.

Acuso a esos políticos que, salvo muy pocas excepciones, hacían de la política una profesión lucrativa o una carrera de honor y prestigio personal, olvidando que el ejercer un cargo público es desempeñar una misión procuradora del bien de los gobernados.

Acuso a esos hombres públicos que en forma vergonzosa, de deshonor y de ruina económica acabaran con las colonias españolas.

Acuso a esos políticos que en Marruecos hicieron morir a miles de españoles a la vez que se perdían los últimos restos de honor nacional.

Acuso a esos poderes públicos y a esos políticos que con desaciertos o maldades contribuyeron a debilitar el sentimiento de amor a la Patria.

Acuso a esos leaders del marxismo que, sabiendo como saben que lo que predicaban son utopías que jamás serán efectivas en la práctica, las propagaban solo por el afán de acaudillar grandes masas de ingenuos que aprovecharán para encumbrarse ellos.

Acuso en último término y con carácter general a ese Estado liberal que mientras atropellaba justos y legítimos Derechos Forales de otros estados españoles, permitía la propaganda criminal del separatismo.

Acuso a ese mismo Estado de ser el responsable directo de la actual desven-

tura de España, porque a su amparo se pudieron propagar teorías que habían de conducirnos al actual estado de cosas.

Los monumentos destruidos, las riquezas perdidas, los miles de vidas sacrificadas, los heridos, los mutilados, las madres que lloran las pérdidas de sus hijos, todas estas víctimas se levantan hoy acusadoras y piden justicia.

Por esto, España tiene derecho a hablar de esta manera: Juventud española, hijos míos, grande es el sacrificio que hoy en nombre de la Patria se os exige!

Militares: no evaineis la espada mientras no tengáis reparado el honor nacional y asegurado un feliz porvenir para España.

Juventud española: no abandonéis las armas mientras no tengáis seguridad de que has conseguido para tu Patria un régimen político en el que impere la justicia!

Martín ECHARREN

Tradicionalista

(De «Acción Española» B. A.)

(Sección Prensa y Propaganda del Requeté de Mallorca).

Funciones benéficas

En el Colegio de las Madres Escolapias

A beneficio de los soldaditos que están luchando en el frente del Guadarrama, las alumnas del Colegio de Madres Escolapias organizaron una velada que celebraron los días 24 y 27 de diciembre, y debido al éxito que obtuvieron la volvieron a repetir el 1.º del presente enero.

Las niñas más jovencitas pusieron en escena «El regalo del rey Melchor», que por lo bien que sabieron interpretarlo, se merecieron los aplausos que el público de buena gana les tributó.

Seguidamente la niña Antonia Rotger recitó la poesía titulada «El sueño del Niño Jesús» que el distinguido público aplaudió entusiasmado.

Con gran acierto las colegialas más adelantadas interpretaron la obra «El Mesías Redentor» y al final de cada acto arrancaron al público grandes salvadas de aplausos. Se distinguieron en sus importantes papeles las Sras. Margarita Cañellas Bujosa, que supo representar con mucha gracia a la madre del Mesías, Catalina Rullán Palou representando San Miguel, el que derrotó a Lucifer.

Después se puso en escena «El enfado de las madres» que por lo cómico y por la gracia del Sr. Maestro hizo reír de buena gana al público allí congregado.

Como final de la velada hubo baile típico regional, que hizo las delicias de los espectadores.

La enhorabuena a todas las señoritas organizadoras y a todas las que tomaron parte activa en tal función, pues con ello dieron muestras de su entusiasmo en favor de nuestro glorioso ejército.

Gran función artística

La función artística cuya celebración anunciamos la semana pasada y que debía consistir en el debut en esta ciudad de la novel agrupación local L'Arpa del Vall formada por distinguidas señoritas dirigidas por la culta profesora de piano y aplaudida concertista Srta. Juana Barceló, ha sido aplazada para el día de San Sebastián.

Motiva ese aplazamiento por una parte los multiplicados trabajos de organi-

zación que actualmente y en distintos aspectos pesan sobre las Margaritas de esta ciudad, que son quienes la deben organizar, y por otra, la acumulación de veladas benéficas que se han observado durante estas últimas semanas.

Oportunamente daremos más noticias respecto a esa función, a la que, según noticias, hay en proyecto revestir de gran solemnidad.

Movimiento Parroquial

Seguimos la costumbre de todos los años el Sr. Párroco en el ofertorio de la Misa mayor de ayer dió la relación del movimiento parroquial en el año 1936 siendo el siguiente:

Table with 2 columns: Defunciones and Nacimientos. Rows include Hombres, Mujeres, Niños, Niñas, Total, and Ganancia 33 niños y 1 niña. Matrimonios 38.

Espectaculos

Kursaal

Mañana domingo a las 3 y media de la noche, tendrán lugar sendas funciones de cine proyectándose un estupendo programa.

Se repondrá la chistosa película Paramount A todo gas, delicioso film cómico de singular éxito.

En pleno reino de lo arbitrario y disparatado, este film cómico nos conduce a través de las más divertidas peripecias, uniendo de manera perfecta el deporte, ironía y humorismo. Una carcajada por cada centímetro de film.

Fox Film presentará en otras de sus interesantes producciones, Las fronteras del amor, un cantante enamorado, bellísimas canciones, todo ello unido a una trama que con sus encantos subyuga al espectador.

En dicha producción lucen sus cualidades el famoso cantante José Mojica y Rosita Moreno.

La película está totalmente hablado y cantado en español.

Notas de Sociedad

LLEGADAS

Desde comienzos de esta semana se encuentra en Sóller, donde ha sido destinado, el distinguido Capitán de Caballería don José Francisco de Isasi a quien deseamos una grata estancia en este florido valle.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada el día 23 de Diciembre de 1936.

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Jaime Casanovas, y con la asistencia de los señores Bernat, Miquel, Bauzá, Morrell y Escarcell, se dió comienzo a la sesión.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

La Corporación acordó aprobar los siguientes pagos:

Al capataz de la brigada municipal de obras por la semana comprendida entre los días 29 al 5 Diciembre, 3.144'60 ptas.; y por la comprendida entre el 6 y el 13 del mismo mes, 1.970'11 ptas.

Al tribunal popular de menores, 129'25 ptas.

A D. Arnaldo Casellas por suministro de objetos de droguería y ferretería, 1.021'75 ptas.

A D. José Aguiló varias facturas por servicios de taxi y suministro de materiales de hojalatería, 341'95 ptas.

A D. Antonio Marcús dos facturas por trabajos de carpintería que ascienden a 336'95 y 524'60 ptas, respectivamente.

A D. Miguel Seguí, 368'85 ptas. por suministro de cemento.

A D. Antonio Busquets por trabajos de yesería, 626'85 ptas.

A D. Juan Enseñat, 106'35 ptas. por suministro de alimentos a las caballerías municipales.

Al Juzgado municipal, 82'35 ptas.

Dióse cuenta de una factura presentada por D. Jaime Coll que importa 50'55 ptas. la cual ha sido donada por dicho señor y destinada a suplir las necesidades de éste Ayuntamiento.

La Corporación acordó agradecer su benevolencia al Sr. Coll.

Agrupación Deportiva Nacional Sindicalista de Sóller

Nota de la Delegación de Prensa

Se está organizando activamente la Agrupación.—Para el próximo miércoles, día 6, fiesta de Reyes, gran match entre el team de futbol de la Agrupación y el «Arriba España de Palma».

Es ya un hecho la fusión de las principales sociedades deportivas de nuestra ciudad que van a celebrar ahora conjuntamente para la causa del deporte, aglutinados bajo la égida del Centro Nacional Sindicalista.

En reuniones celebradas durante la presente y la anterior semana adelantaron mucho los trabajos para la constitución de la A. D. N. S. Sóller, a la cual se han adherido inmediatamente el C. D. Sóller como organismo de futbol y basket ball, el Sóller Sporting Club con sus secciones de Ciclismo, Atletismo, Natación y Boxeo, y representaciones de grupos de aficionados al Tenis, de cazadores y de pescadores de caña.

Todas estas actividades deportivas están actualmente representadas en las Juntas provisionales de Jefatura y Directiva de la nueva agrupación, que no dudamos alcanzará el pleno éxito que de la misma esperan sus entusiastas organizadores.

Es de esperar que los aficionados, principalmente los miembros de las diversas sociedades que han venido actuando hasta ahora, acudan como un solo hombre a incrementar las filas de la nueva Agrupación formada bajo la inspiración de Falange Española y le presten su entusiasta apoyo.

Sabido es que en los países fascista; (y España va a ser uno de ellos en breve), este régimen controla las actividades de la Juventud y fomenta principalmente las de carácter deportivo mediante profusión de Agrupaciones filiales, al estilo de la que en Sóller y en la Capital y pueblos se están formando.

La nuestra comprenderá dos categorías de camaradas socios, según el importe de sus cuotas. Habrá la cuota deportiva (de 13'20 ptas anuales) que dará derecho a una bonificación de media entrada en cuantos actos de pago organice la Agrupación, y la cuota olímpica (de 19'20 ptas. anuales) que dará derecho a entrada general a los mismos actos.

Por lo demás, unos y otros sin distinción, tendrán derecho a las prerrogativas que señalan los Estatutos y el reglamento particular respectivo de las diversas secciones, y se les proveerá de carnet que acredite su calidad de camaradas miembros de la Agrupación.

La Agrupación funciona encauzada por sus organismos directivos, siendo el principal de ellos la Junta de Jefatura, donde figura un representante de cada deporte, aparte del Jefe, que recibe su nombramiento de los Jefes local y Provincial de Falange Española. De esta Junta no participan los designados como vocales.

Al tratar de cuestiones que a juicio del Jefe lo requieran, se agregan a la Junta los

Acordóse pase a revisión una factura presentada por D. Lorenzo Riera por suministro de cemento que importa la cantidad de 37075 ptas.

Después de la lectura de las correspondientes instancias se acordó conceder los siguientes permisos:

A D.ª Catalina Reynés para colocar una lápida con una inscripción en una fosa común de su propiedad de este cementerio municipal.

A D. Antonio Colom como mandatario de D. Damián Canals para limpiar y arreglar la sepultura n.º 6 de éste cementerio.

A D. José Morell como delegado de D. Mateo Borrás para blanquear la fachada de la casa n.º 23 de la calle de Pablo Noguera.

A D. Amador Bernat en representación de D.ª María Coll, para construir una fosa céptica y conducir las aguas a la alcantarilla pública de la casa n.º 1 de la calle de Real.

Al mismo como delegado de D.ª María Seguí para realizar obras particulares en la casa n.º 18 de la calle de Moragues.

Idem. representando a D. José Deyá para hacer obras de reparación y reforma en la casa n.º 22 de la calle de Serra.

A D. Juan Deyá como mandatario de D.ª Antonia Castañer, para arreglar la fachada y hacer obras de reparación en una casa sita en la manzana n.º 52.

Al mismo en representación de don Salvador Alemany para arreglar un tejado en la casa n.º 52 de la calle de San Jaime.

A D. Onofre Fornés por D. José Pons para enlucir la fachada de la casa n.º 4 de la calle de Francisca y Catalina Casanovas.

A D. Guillermo Morell como delega-

miembros de la directiva o consultiva, integrada por los vocales, cuyo número es asimismo, a razón de uno por cada deporte representado en la Agrupación.

Aparte de esto, cada sección debe constar con su correspondiente Directiva particular y las limitaciones solamente de orden económico, se desenvolverá con amplia autonomía.

La actual Junta provisional de Jefatura es como sigue:

Jefe de Deportes: Urbano Rosselló Serra.

Sub Jefe: Antonio Cortés Aguiló, (Futbol).

Jefe de Propaganda: Andrés Arbona Oliver, (Ciclismo).

Sub-Jefe de Propaganda: Antonio Pizá Enseñat, (Tennis).

Secretario: Vicente Enseñat Canals, (Cazadores).

Vice-Secretario: Miguel Oliver Casanovas, (Atletismo).

Tesorero: Juan Bauzá Ripoll, (Natación).

Vice-Tesorero: Francisco Bauzá Ripoll, (Pescadores).

Interventor: Juan Bisbal Pons, (Boxeo).

Vice Interventor: Cesar Roveri Cardell (Basquet-Ball).

La Junta Consultiva la Componen los siguientes Vocales:

Juan Marcé Palou (futbol).

Juan Marimón Sastre (boxeo).

José Morell Rosselló (natación).

José Rullán Casanovas (atletismo).

Francisco Rullán Mayol (basket-ball).

Tomás Morell Colom (tennis).

José Lladó Colom (pescadores).

Bartolomé Vives Magrancr (ciclismo).

Miguel Ozonas Joy (cazadores).

Próximo match «A. D. N. S. Sóller—«Arriba España», de Palma, el día 6, a beneficio de los flechas locales

En el campo d'En Mayol, el próximo miércoles día 6, iniciará su actuación pública la nueva agrupación Deportiva Nacional Sindicalista de Sóller con un gran match de futbol en que su equipo titular contendrá con el notable once palmésano Arriba España.

Este equipo, de reciente creación, lo integran excelentes jugadores pertenecientes casi todos a equipos de primera categoría. El pasado domingo se enfrentó con el once titular del C. D. Mallorca. Los componentes del conjunto falangista eran como sigue: Oliver,—Florit, Garau,—Matas, Gregorio, Massanet,—Gari, Sansó, Moranta, Mora, Sabater.

Un tanto por ciento de la recaudación de este partido, que empezará a las 2'45 de la tarde, se destinará a beneficio de los flechas (ballillas) de esta ciudad.

A. ARBONA OLIVER

do de D.ª Catalina Coll para llevar a cabo varias obras de reparación en la casa n.º 10 de la calle de la Romaguera.

A D. José Pastor para realizar obras interiores en la casa n.º 4 de la plaza de la Constitución.

A D. José Morell por D. Antonio Pomar para construir una fosa céptica en la casa n.º 10 de la calle de Buen Año.

A D. Antonio Rullán representando a D.ª María Colom para llevar las aguas a la alcantarilla pública y hacer obras en una casa cita en el ensanche de «Ca'n Canals».

A D. Guillermo Morell como delegado de D.ª Rosa Estades para realizar obras de reconstrucción en la casa n.º 21 de la calle de Cristóbal Pizá.

Al mismo en representación de doña Concepción Mora para enlucir la fachada de la casa n.º 14 de la calle de la Romaguera.

Al mismo para reparar la casa señalada con el n.º 92 de la calle de Moragues.

Idem. como encargado de D. Antonio Castañer para arreglar la fachada de la casa n.º 15 de la calle del Mar.

Idem. en representación de D. José Aguiló para enlucir la fachada de la casa número 14 de la calle de San Juan.

A D. Guillermo Bernat para hacer reparaciones en una casa de su propiedad.

A D. Amador Coll por D.ª Isabel María Pastor para enlucir la fachada de la casa n.º 54 de la calle de Pablo Noguera.

Se acuerda pasen a informe:

La presentada por D. Guillermo Morell por D. Juan Mayol para reparar la casa de su propiedad sita en la calle del Mar.

La presentada por D. Guillermo Ma-

trabajos de reparación en la casa n.º 95 de la calle del Mar.

Y la presentada por D. Miguel Crechel para arreglar la fachada y algunos desperfectos de la casa n.º 42 de la calle de la Romaguera.

Se acordó pasen a informes las instancias que a continuación se expresan, solicitando ser dadas de bajas en el padrón general de arbitrios:

La presentada por D. Guillermo Bernat por una ventana que se abría al exterior en la casa n.º 10 de la Vuelta Pi-quera.

Y la presentada por D. Gabriel Darder por el mismo concepto en la casa n.º 41 de la calle de S. Jaime; y por pozos negros en la señalada con el n.º 51 de la misma.

Dióse cuenta de un comunicado enviado por la Comisión Gestora de Palma por el cual se notifica que la ciudad de Teruel ha nombrado hijo adoptivo de la misma al Excmo. General Franco.

Leído el comunicado la Comisión dió, se por enterada.

La Comisión acordó la prórroga del actual presupuesto.

(Continuará)

EN LA CASA DEL REQUETE

Un belén artístico

Numeroso ha sido el público que durante estas fiestas de Navidad ha desfilado ante el Belén instalado en la Casa del Requeté bajo la experta dirección del Rdo. D. Juan Sueca. Ya dijimos que el conjunto era encantador.

Más a principios de la semana ha sufrido una reforma: ha sido aumentado el número de pastores y cacasitas y además ha sido efectuada una nueva instalación eléctrica habiendo obrado prodigios, pues han sido iluminadas las casitas y se han combinado unos efectos de luz que representan los crepúsculos matutino y vespertino.

El belén puede visitarse todos los días, siendo la entrada libre y gratuita.

Cruz Roja

En la tablilla de avisos de esta entidad se ha fijado la siguiente

NOTA

Se pensarán en este local por asunto que les interesa: José Ramirez Martinez, Luna, Angel Santo Molinas, domicilio desconocido. Francisca Morla Timoner, Cementerio.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 11 Diciembre.—Josefina Coll Castañer, hija de Miguel y Francisca, manzana 52 número 121.

Día 13.—Jaime Fuster Campaner, hijo de Jaime y Magdalena, calle de la Palma número 6.

Día 13.—José Mayol Frontera, hijo de Daniel y Catalina, calle San Jaime n.º 52.

Día 14.—Francisco Martínez Trilles, Santa Catalina n.º 44.

Día 17.—Pedro Octavio Hernández Ros, manzana 48 n.º 48.

Día 20.—Benito Amengual Balaguer, hijo de Antonio y María.

Día 23.—Bartolomé Frau Mora, hijo de Bartolomé y Catalina, calle Cuadrado número 15.

DEFUNIONES

Día 19 Diciembre.—María Cánovas Campomar, 75 años, calle de la Palma, n.º 10.

Día 21.—Vicente Castañer Bauzá, 83 años, manzana 54 n.º 524.

Día 22.—Antonio Pastor Alemany, 16 años, soltero, Alquería del Conde, n.º 7.

Día 23.—Gabriel Garau Baquer, 64 años, casado, Pi y Margall, 106.

Día 28.—María Vidal Cánovas, 37 años, soltera, Cruz, 8.

Día 24.—Mateo Mayol Mayol, hijo de Jaime y Catalina, San Jaime, 16.

Día 25.—Miguel Colom Fuster, hijo de Juan y María, Hermanas Casanovas, 1.

Día 25.—María Esteve Marroig, hija de Bartolomé y Francisca, Manzana, 38.

Día 27.—Gabriel Merce Coll, hijo de Gabriel y Apolonia, San Antonio, 4.

Día 29.—Ana Oliver Mateu, hija de Juan y Monserrat, San Pedro, 30.

Visidad el Belén

de la

«Casa del Requeté»

# FESTIVAL INFANTIL

La Comunion Tradicionalista de Sóller invita desde estas columnas a todos los socios, socias, familias de Requetés, Margaritas y Pelayos, y simpatizantes, al festival infantil que patrocinado por los elementos juveniles de las Margaritas de esta ciudad, tendrá lugar el día 6 del actual, Fiesta de los Reyes Magos, a las cuatro de la tarde, en su local social, Cristóbal Pizá, 2 (Casa del Requeté) y que consistirá en distintos números literario-musicales a cargo de niñas Margaritas y Pelayos, y un reparto de juguetes a los que componen ambas secciones. No se invitará particularmente.

## BOLETIN DEL

### Centro Nacional-Sindicalista

El lunes a las 4 y media de la tarde se celebrará en nuestro local todos los patronos obreros panaderos para un asunto de suma importancia.

Consejo Local Obrero y Patronal para el día 8 y media de la noche, para un asunto de extrema importancia, por lo que se tomará especial nota de los ausentes.

Con motivo del partido de futbol del próximo miércoles en el cual deben contender "Arriba España", de Palma y la "Agrupación Deportiva Nacional Sindicalista" de Sóller se advierte a todos los asociados que los carnets no estén confeccionados para pasen por taquilla en donde se les dará una contraseña para disfrutar la entrada gratis.

La Comisión de la Agrupación Musical celebrará el próximo lunes. Se convocará oportunamente señalando la hora.

Para el próximo martes a la Junta General obreros albañiles en nuestro local social.

## LISTA

Motivos para el sostenimiento de las Cajas económicas de esta ciudad.

Municipal	27'40
Antoni Llompart	'30
Guillermo Alemany Pujol	5'
Jose Bauzá	'20
Antonio Pizá Vicens	'50
Bartolomé Perelló (Palma)	5'
Antoni González	'50
Guillermo Gericó y obreros	1'75
Antonio de Aborros	12'10
Antonio El Gas	7'65
Antonio El Gas	32'40
Antonio Campins y obreros	1'30
Antonio Apulló	1'15
Antonio Casanovas y obreros	5'
Antonio Cerdá y obreros	1'50
Antonio Fuster operador Kursaal	1'
Antonio Valls Rosselló	0'50
Antonio Busquets y obreros	1'70
Bartolomé Colomar y obreros	15'
Antonio Mateu y obreros	3'60
Antonio Bisbal y obreros	5'10
Antonio Casanovas y obreros (dos meses)	14'75
Antonio Siquier y obreros	1'20
Antonio Cerdá y obreros	4'20
Antonio Coli y obreros	4'25
Antonio Martorell y obreros	6'55
Antonio Magraner y obreros	5'30
Antonio Vaquer y obreros	2'25
Antonio Bernat e id.	4'10
Antonio Morell Colom	15'
Antonio Alberti	1'25
Antonio Colom y obreros	4'
Antonio Deyá y obreros	2'15
Antonio Puertos y Pantanos	39'45
Antonio Labrás y obreros	6'50
Antonio Canals e id.	2'
Antonio Morell Colom	15'
Antonio Pascual y obreros	3'85
Antonio Marcos Oliver	'80
Antonio Joy y obreros	1'25
Antonio Colom e id.	8'85
Antonio de V. Alcover, sobrante pago de unos funerales	8'50
Suma	279'85

## Un accidente

El pasado domingo día 27 de Diciembre en un punto conocido por "Ca'n Sillas" (Barranch) tuvo la desgracia de caerse el Sr. Mateo Quetglas Genover, de 55 años, natural de Costitx, y vecino de Sóller, quien se produjo importantes heridas. Inmediatamente dióse aviso a la Cruz Roja de donde salió con una camilla una ambulancia compuesta por el Sr. Ramis procediendo al traslado del Sr. Quetglas a la Casa Hospicio en la que recibió asistencia facultativa de parte del médico Sr. de Sanidad Militar D. Bartolomé Casanovas. Se le apreciaron las siguientes heridas: una herida de unos 14 cm. de extensión y cinco heridas más de forma estrellada de unas dimensiones de 2 a 3 cm., comoción cerebral y contusiones en la región dorso-lumbar. Pronóstico reservado. El estado actual del paciente es muy satisfactorio.

## Boletín Religioso

# NOTICIAS

### Fiesta de los Tejedores

Precedida de solemnes completas que se cantaron el viernes por la noche, el sábado último se celebró en la parroquia solemne fiesta a Nuestra Señora de la Esperanza, costeada por los tejedores de Sóller.

Cantó la misa el Rdo. D. Gabriel Ferrer, actuando de Ministros los Rdos. Sres. Magraner y Sueca.

La música de Capilla cantó la partitura del Santísimo Sacramento de Ribera.

Pronunció bellísimo sermón de circunstancias el M. I. S. D. Andrés Coll, Canónigo.

La parroquia, durante la misa, lució los adornos e iluminación de las grandes solemnidades.

### Novenario al Niño Jesús

El día de Navidad por la noche, dióse principio al novenario dedicado al Niño Jesús de Belén.

Acuden numerosos fieles, en especial gente menuda, que juntamente con la escolanía y el coro de señoritas de la parroquia cantan las populares coplas y villancicos de Navidad.

Para las Presidentas de los coros de las capillitas de la Sagrada Familia

Se suplica a los que no asistieron a la reunión del pasado domingo y no se hayan provisto de las esquelas para repartir antes de la fiesta, pasen por el convento de las Hermanas de la Caridad a recogerlas cuanto antes.

Para las presidentas de los coros de Nuestra Señora de Lourdes del Olivar d'es Fenàs

Se recomienda a todos los que no se hayan provisto de los Misterios para el presente año pasen a recogerlos en el convento de las Hermanas de la Caridad.

Cuarenta Horas y fiesta al Dulce Nombre de Jesús

Empezaron el miércoles conforme a la sección de cultos.

En la noche del jueves hubo el acostumbrado sermón del señor Párroco el cual nos hizo sentidas reflexiones y cantándose después un solemne Te-Deum.

Ayer por la mañana hubo solemne Misa de Comunion que dió el Rdo. Sr. Arcipreste viéndose muy concurrida.

A las diez se dió la Misa solemne que celebró el Rdo. D. Pedro Lucas Ripoll, asistido de los Sres. Magraner y Pujol.

Pronunció vibrante sermón exaltando las glorias del Dulce Nombre de Jesús el Padre Francisco Oliver, C. O.

Por la escolanía y pueblo se cantó la misa de Angelis.

Conforme a la tradicional costumbre fueron repartidos los Patronos para el año 1937, y además una pequeña rebanadita de pan bendito.

Por la tarde, se efectuaron los actos del rezo Divino y al anochecer después de la novena al Niño de Belén, la reserva precedida de procesión y Te-Deum.

A todas dichas funciones asistió numeroso público.

## CULTOS

### En la iglesia parroquial

Sábado día 2.—Al anochecer, a las seis, rezo del Santo Rosario y Completas solemnes en preparación de la fiesta del Misterio de Belén.

Domingo día 3.—Fiesta al Misterio de Belén.—Por la mañana, a las seis y media, se practicará el ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús.—A las nueve y media, Horas menores y la Misa mayor con sermón por el Rdo. D. Jerónimo Pons, vicario.—Por la tarde, Visperas y Completas.—Al anochecer, rezo del Rosario y ejercicio al Niño Jesús.

Miércoles, día 6.—Festividad de los Santos Reyes.—Por la mañana, a las seis y media, ejercicio al Patriarca San José.—A las

siete y a las seis y media, Comunion general para los Caballeros de Ntra. Sra. de la Victoria.—A las nueve y media, Horas menores y la Misa solemne con sermón.—Por la tarde, Visperas y Completas.—Al anochecer, a las seis, rezo del Rosario, ejercicio al Niño Jesús de Belén y Besa-manos.

Jueves día 7.—Se dará principio al solemne Novenario de San Antonio Abad.—Por la noche, a las seis rezo del Santo Rosario, ejercicio de la novena y sermón por el reverendo D. Miguel Bonnin, Pbr.; siguiendo los demás días en la misma forma.

Viernes día 8.—Por la mañana, a las siete, se practicará el ejercicio a la Inmaculada.

Sábado día 9.—Al anochecer, a las seis, Rosario y Completas solemnes en preparación a la fiesta de la Sagrada Familia.

### En la Visitación

Domingo día 3.—Comunion mensual para los Cofrades del Santo Cristo y Asociados de los Sagrados Corazones, en la misa de seis. A las seis y ocho misas rezadas. Retiro espiritual para la buena muerte, a las 3 y media.

Martes día 5.—Trecenario a San Antonio de Padua en la misa de siete.

Miércoles día 6.—Epifanía del Señor.—Misas como el domingo. Por la tarde, a las cuatro, Adoración del Niño Jesús con cántico de villancicos.

Viernes día 8.—Función del Santo Cristo en sufragio de D.ª María Cánaves.

### En la iglesia de las MM. Escolapias

Domingo, 3.—A las siete y media, Misa de Comunion para la Congregación del Divino Niño Jesús de Praga. Durante la Misa se practicará el ejercicio en honor de Santa Teresita del Niño Jesús. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio al Divino Niño.

Lunes, 4.—Se dará comienzo a las Cuarenta Horas que dedica al Divino Niño Jesús de Praga su Congregación. A las seis y media, se expondrá el Santísimo y acto seguido Misa rezada. A las diez y cuarto Oficio. A las seis y media de la tarde, se empezará un Triduo solemne con sermón por el Rdo. D. Miguel Bonnin.

Martes, 5.—Todo como el día anterior. Miércoles, 6.—Fiesta del Divino Niño Jesús de Praga.—A las siete y media, Misa rezada. A las diez y cuarto, oficio solemne siendo el orador el mismo del triduo, y después del oficio se expondrá el Santísimo.—Por la tarde, a las seis y media, Trisagio, sermón, Reserva y Te-Deum.

Viernes, 8.—A las seis y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio a la Inmaculada.

### En la iglesia de los PP. Filipenses

Domingo, 3.—Misas a las 6 y 7 y media.—Por la tarde a las 6, rosario, sermón y ejercicio al Niño de Belén.

Miércoles, 6.—Misas a las 6 y 7 y media.—Al anochecer, ejercicio dedicado al Niño Jesús.

### En la iglesia de San José de Calazans

Miércoles, día 3.—Fiesta de los Reyes Magos.—A las dos y tres cuartos, rosario, y ejercicio dedicado al Niño Jesús, con canto de villancicos.

## La Nochebuena

### En la Parroquia

#### Maitines de Navidad

Espléndidos resultaron los Maitines en la iglesia parroquial.

A las nueve y media, la iglesia lució sus más suntuosas galas e iluminación de las grandes solemnidades.

En el canto de los salmos tomaron parte buen número de personas y de una forma particular los de la Sección Litúrgica de nuestra parroquia, adoradores nocturnos y música de capilla parroquial.

Bajo la experta dirección del maestro de Capilla y organista Rdo. D. Miguel Ripoll fueron cantados los responsos del maestro Perosi.

Poco antes de las doce fué cantado solememente el Te-Deum de D. Miguel Tortell, cantándose seguidamente el hermoso villancico *Jesuset* del P. Louis de Valls y música del Rdo. J. Ripal y la Sibila por el niño de escolanía Jerónimo Orell, diciéndose después la Misa del Gallo siendo el celebrante el Rdo. Cura Arcipreste D. Rafael Sitjar y actuando de ministro el Rdo. Sr. D. José Pastor y D. Gabriel Ferrer, Vicario.

La música de Capilla cantó la partitura Pontifical de Perossi y el Credo de Angelis, siendo de nuevo cantados, en el Gradual y ofertorio, Responsos de Navidad de Perossi. Terminado el Oficio se dió la Sagrada Comunion a buen número de fieles.

### En el Convento

A las nueve y media, conforme estaba anunciado, se dió comienzo a los Maitines de Navidad en la iglesia del Convento, con la solemnidad y precisión a que nos tiene ya acostumbrados el Coro de la referida iglesia. Tomaron parte en el canto de los salmos una buena porción de jóvenes y soldados del Cuerpo de Artillería, que tiene su cuartel en los claustros del Convento, y buen número de personas del pueblo.

Terminaron los maitines con el solemne Te-Deum, estando la iglesia profusamente iluminada y ocupados ya por el público los bancos de la misma.

Seguio la típica Sibila que interpretó este año el niño de aquella Escolanía Miguel Pons, natural de Sóller. Luego se cantaron

hermosos y variados villancicos por los niños de la citada Escolanía, a los que siguieron otros cánticos navideños interpretados por un nutrido coro compuesto por jóvenes de Acción Católica y soldados artilleros. Interpretaron el siguiente programa: *Entre flores*, de A. Nicolau; *Las Pajas del Pescadero*, del P. José Nicolau; *La Verge bresant*, de Cesar Frank; *Dorm Infant*, de Grieg; y *Dormiu*, de Frigola. Todos estos villancicos, verdadero concierto al Niño Jesús, fueron escuchados con verdadera fruición por todos los presentes.

A las doce comenzó la misa solemne que fué celebrada por el Rdo. Sr. D. Valentín Herrero, a quien asistieron, en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, el Rdo. D. Bernardo Pujol, y el Rdo. D. José Vanrell. Se cantó, por el Coro citado, siempre bajo la dirección del P. Nicolau, la misa *In honorem Stigmatum St. Francis*, del maestro Botazzo, siendo la primera vez que se cantaba esta partitura, que fué muy bien interpretada por dichos cantores.

Durante el ofertorio subió al púlpito el Rdo. P. Guillermo Pont, Superior de la Casa, quien dió las buenas fiestas a los presentes y vecinos del Convento.

Se dió la Comunion general, *intra misam*, terminando todo a la una y minutos, saliendo el público satisfecho de aquellas horas pasadas cabe la Cuna del Príncipe de la Paz.

### En los PP. Filipenses

Conforme estaba anunciado se cantaron en la iglesia de los PP. Filipenses los Maitines de Navidad que resultaron solemnísimos.

Antes de la Misa el niño Francisco Arborea Frontera cantó con inimitable acierto la Sibila.

A las 12 en punto se dió la Misa del Gallo, dándose después la Comunion.

El "Coro de Lourdes" cantó con singular acierto bellísimos villancicos.

Dichos Maitines se vieron muy concurridos.

## Un acto simpático

El domingo 27 se celebró una Misa de Comunion para las madres obreras que asisten al Catecismo, fundado por Acción Católica.

Después de la Misa hubo la repartición de premios como recompensa de haber asistido todos los domingos a tan meritoria obra.

Se repartieron 20 mantas de lana, 4 de algodón, 3 cortes vestido, camisetas, pañuelos, alfombras, perchas, cacerolas, crucifijos y pastillas de jabón fino. Fueron premiadas según el número de asistencias.

Celebró la Misa el Rdo. Cura Párroco que con breves palabras les exhortó a perseverar en el bien empezado, luego les entregó personalmente la recompensa.

## Solemnes funerales

Las damas de la Comunion Tradicionalista (La Margarita) y los Requetés han organizado la celebración de solemnes funerales en sufragio del alma del Excmo. Sr. General D. Manuel Goded Llopis, Comandante militar de Baleares y el Sr. Arturo Rizzi, Caballero aviador legionario, muertos heroicamente por la Patria, los que tendrán lugar el lunes día 4, a las diez de la mañana.

Los tradicionalistas de esta ciudad tenían proyectado ya un homenaje póstumo al llorado general Goded, y en esta ocasión han aprovechado la circunstancia de ser el próximo día 6 la festividad de San Manuel para rendirle tan piadosa memoria. Igualmente ha aprovechado la ocasión, para tributar otro homenaje póstumo al aviador legionario Sr. Arturo Rizzi muerto igualmente en defensa de la Patria.

Ha sido encargada la oración fúnebre al Rdo. D. Valentín Herrero, Auxiliar Castellense.

Sería de desear que como en la capital, durante la hora de los funerales, la industria suspendiese el trabajo y el comercio cerrara sus puertas en señal de duelo en justo tributo a la memoria del egregio general y valiente capitán sacrificados en holocausto de nuestra patria.

Serán invitadas las autoridades, ejército y milicias.

## Simpática fiesta

Aprovechando las Fiestas de Navidad celebróse en casa de nuestro estimado amigo y colaborador D. Juan Rullán Enseñat una simpática fiesta Navideña que consistió en la bendición de un artístico belén.

Bajo la dirección del Rdo. D. Miguel Rosselló, organista parroquial, cantóse un Te-Deum y preciosos villancicos, terminando el acto con un besamanos.

El Sr. Rullán y su esposa D.ª Victoria Linás obsequiaron a los numerosos asistentes con espléndido lunch.

## Antonia Vicens

Profesora de Corte y Confección

SISTEMA MARTI

ofrece sus servicios al público.

Dará clases diarias y nocturnas en la calle de la Victoria, 4.—SOLLER.

## "Premio Miguel Ballester"

El premio anual que, como recordarán nuestros lectores, fué establecido el año 1935 por la señora viuda de D. Miguel Ballester, D.ª Rosa Cruellas, en memoria de su malogrado esposo y a fin de premiar a los músicos de la banda municipal que durante cada año hayan asistido a mayor número de ensayos, fué repartido como de costumbre en el día de ayer, o sea el 1.º de Enero.

Por este motivo la expresada banda dió, a las once, un concierto en la plaza de la Constitución, y seguidamente, a las doce, se repartió dicho premio entre los músicos a quienes ha correspondido durante el fluido año 1936, cuyo acto efectuóse en el salón de sesiones del Ayuntamiento. Asistieron al mismo el señor Comandante Militar de esta ciudad, don Pascual Zaforteza, el señor Alcalde don Jaime Casanovas, el Rdo. Cura-Párroco don Rafael Sitjar y los señores miembros de la Junta Directiva de la "Lira Solierense". Además asistió la fundadora del premio, doña Rosa Cruellas, en unión de sus dos hijos señoritos Catalina y Miguelito.

Después de declarar abierto el acto el señor Alcalde, hicieron uso de la palabra, pronunciando sendos discursos alusivos al acto que se estaba celebrando, los señores don Miguel Puig y el Rdo. don Miguel Rosselló, dedicando ambos frases de elogio al difunto homenajeado señor Ballester y a la señora Cruellas, a quienes tanto debe el buen nombre musical de esta población, y alentando a los músicos a seguir su ejemplo trabajando constantemente en provecho del bello arte, para cuya labor interesaron también la ayuda moral y material de las autoridades locales.

El señor Alcalde contestó a los oradores diciendo que siempre le hallarían dispuesto para ello y después de felicitar a la señora Cruellas por haber instituido este premio y a los músicos que se han hecho acreedores al mismo, alentó a todos los componentes de la banda a seguir estudiando para su perfeccionamiento.

Efectuóse después el reparto del premio entre los músicos que se han hecho merecedores al mismo, quienes han sido: D. Matías Rebas, D. Barcelomé Durán, D. Antonio Vila, D. Tomás Borrás, D. Jaime Miró, D. Salvador Colom, D. Juan Benaasar, D. Miguel Calafat, D. José López, Don Sebastián Amengual, D. Gregorio Negre y D. Bartolomé Dols.

Entre vítores a España, a Sóller y a las Autoridades, se dió por terminado el cultural y simpático acto.

## Margaritas y Pelayos

### Un gran festival infantil para el día de Reyes

Bajo el patrocinio de los elementos juveniles de las Margaritas de Sóller se ha organizado para el día 6 del actual, Fiesta de los Reyes Magos, un gran festival infantil que tendrá lugar en la Casa del Requeté, calle de Cristóbal Pizá, número 2.

El acto promete ser, a más de muy simpático, sumamente atractivo.

Varias pequeñas Margaritas y distintos Pelayos, recitarán discursos y poesías. El adelantado de Grupo Jerónimo Orell cantará la Sibila acompañado de armonion por el Rdo. D. Miguel Rosselló director de la escolanía parroquial a la cual pertenece el cantante.

Además distintas señoritas también acompañadas por el expresado Sr. Rosselló, interpretarán distintas coplas apropiadas a la época.

Terminada la parte literario-musical se procederá al reparto de juguetes a los Pelayos y pequeñas Margaritas, dándose después por finido el festival.

A ese acto podrán asistir socios, socias, familias de Requetés, Margaritas, Pelayos; todas las familias de estos y simpatizantes.

## Mercado local

Los precios que durante esta semana han regido en nuestro mercado son como siguen: Mandarinas a 50 ptas. carga. Naranjas de 10 ptas. a 20 id. Limones a 10 ptas. la carga. Nueces a 35 ptas. cuartera. Murtons, a 7 y 8 ptas. id.

## FARMACIAS DE TURNO

Farmacia de D. Guillermo Castañer.

## ESTANCOS DE TURNO

Estanco de la calle de la República.

Estanco de la calle de Bauza.

